

lex.



D. L. N° 3
15 JUIL 1955

La Croix de Sinople

Bulletin de l'Association Française
de l'Ordre de Saint Lazare de Jérusalem

AVRIL 1950

Message de Son Altesse Royale le Prince Grand Maître de l'Ordre Militaire et Hospitalier de Saint Lazare de Jérusalem

A l'heure solennelle où commence cette Année Sainte, notre devoir est de rappeler à tous les Prieurés le traditionnel Credo catholique de nos Ordonnances, promulgué il y a trois siècles par notre illustre prédécesseur, le marquis Charles de Nérestang : « Le Grand Maître et tous les membres de l'Ordre de Saint Lazare protestent à l'univers que l'unique privilège qu'ils prétendent se conserver, est de vivre et de mourir attachés plus fortement que tout le reste des Chrétiens au Saint Siège et à la foi de l'Eglise Catholique, Apostolique et Romaine ».

Fidèles à ce Credo, unissons-nous dans l'accomplissement de notre mission d'être les défenseurs de l'Eglise, le soutien des pèlerins, le secours des pauvres et les infirmiers des malades, nous attachant spécialement à ceux qui sont attaqués par le mal de la lèpre, et, dans un esprit de charité, prions pour l'unité de l'Eglise sous un seul Pasteur.

Notre milice d'honneur et de sacrifice, heureusement répandue à travers le monde, souffre actuellement dans quelques-uns de ses Prieurés la persécution de ses membres. Certains de nos Prieurs nous ont fait connaître les souffrances de ces membres et la manière courageuse et chrétienne dont ils la supportent. Notre pensée est auprès de chacun d'eux et nous faisons des vœux pour que, en la présente année de grâce, la paix soit en nos Prieurés et sur tout le monde.

Madrid, le 1^{er} jour de l'Année Sainte 1950.

François de BOURBON, Duc de SEVILLE.

A Notre Dame des Chevaliers

Notre Dame des Chevaliers, j'ai revêtu
Le lourd et noir manteau de l'Ordre Militaire
Pour porter une fleur auprès de ce parterre,
A l'heure où le bourdon du vieux clocher s'est tu.

La gloire du guerrier est d'avoir combattu,
Son espérance est grave et son bonheur austère;
Mais vous fîtes fleurir, par un très doux mystère,
Votre grâce sur l'âpreté de sa vertu.

En nous créant Soldats du Christ et de Marie,
Vous nous avez donné des espoirs inconnus,
Et désormais la terre à sa Chevalerie.

Et depuis, la Milice angélique et céleste
Peut bien nous envier d'accomplir notre geste
Sous les bras bénissants qui bercèrent Jésus.

Paul BERTRAND DE LA GRASSIERE.

Ce poème a été lu par l'auteur à la Séance Mariale Poétique du Puy Florimontain de Paris, qui s'est tenue en l'église St Germain l'Auxerrois à Paris, le 8 mai 1949. Après la Sainte Messe, à laquelle assistait, au banc d'œuvres, le Grand Capitulaire de l'Ordre de Saint Lazare, la procession amena les poètes aux pieds de la statue de la Vierge, pour la fleurir et pour lui faire hommage de leurs poèmes. C'est sur l'initiative de Messire Alfred Berthier, chancelier de l'Académie des Jeux Florimontaux, et sous la présidence de Messire François Ducaud-Bourget, tous deux chapelains de l'Ordre de Saint Lazare et poètes, que cette cérémonie a eu lieu.

Organisation de l'Ordre

Grand Maître :

S.A.R. le prince François de BOURBON, Duc de SEVILLE.

Coadjuteur :

S.A.R. le prince François de BOURBON y BOURBON.

Grand Référendaire :

S. Exc. Don Jose ROMERO DE JUSEU, marquis de CARDENAS DE MONTEHERMOSO.

Grand Capitulaire :

S. Exc. le Chevalier Paul BERTRAND DE LA GRASSIERE.

ORGANISATIONS NATIONALES

Espagne :

Grand-Prieur : S. Exc. Don Jose VELLUTI y ZBIKOWSKI, marquis de FALCES, marquis del CARRO DE LA CABEZA et de TORRE-BLANCA, Grand du Royaume de Navarre. — Clavero : Don Fernando de AGUILAR y GOMEZ ACEBO. — Conseiller : Don Justo SARBIA y HAZAS, marquis de HAZAS.

France :

Grand-Prieur : (siège vacant par suite de la mort de S. Exc. le prince Henri de BERN et de CHALAIS). — Chancelier : S. Exc. le chevalier Paul BERTRAND DE LA GRASSIERE. — Secrétaire : Baron SURCOUF. — Héraut d'armes : Baron MEURGEY DE TUPIGNY. — Trésorier : Baron Raymond DERVAUX. — Prévôt Maître des Cérémonies : Baron GUÉRIN-SEGUIER. — Archiviste-bibliothécaire : Baron BOREL DU BEZ. — Conseillers : le marquis de l'EGLISE DE FERRIER DE FELIX, président honoraire de l'Association Française de l'Ordre ; M. le duc de LÉVIS-MIREPOIX et de SAN-FERNANDO-LUIZ, Grand d'Espagne de 1^{re} classe ; M. le duc et prince de POLIGNAC ; le général comte de BELLAIGUE DE BUGHAS.

Allemagne :

Grand-Prieur : S.A.R. le prince Frédéric de HOHENZOLLERN. — Référendaire : S.A. le duc Georges de MECKLEMBOURG.

Bohême :

Grand-Prieur : S.A.S. le prince Charles de SCHWARZENBERG.

Italie :

Grand-Prieur : (vacant).

Pays-Bas :

Grand Bailli : S. Exc. le chevalier Maurice VAN VOLLENHOVEN, seigneur de CHERVERSKERKE.

Roumanie :

Grand Bailli : (vacant).

Suisse :

Référendaire : Le chevalier Frédéric Michel Von SCHWERTSCHENDI.

Etats-Unis d'Amérique :

Grand Bailli : S. Exc. le marquis George MAC DONALD. — Référendaire pour l'Ouest : S. Exc. le baron Woldemar de BARKOW. — Référendaire pour l'Est : S. Exc. le comte Luigi CRISCUOLO.

Mexique :

Grand Prieur : S. Exc. le duc de REGLA, marquis de GUADALUPE. — Référendaire : Don Carlos PEREZ MALDONADO.

République Argentine :

Référendaire : S. Exc. Don Elisco de SOAJE y ECHAGUE.

Brésil :

Référendaire : Don Alberto MONTANO LANZA.

Equateur :

Référendaire : Don José Gabriel NAVARRO.

Puerto-Rico :

Référendaire : Don Manuel RODRIGUEZ SERRA.



Les Ordonnances de l'Ordre

Par décret du 6 octobre 1948, S.A.R. le Prince Grand Maître à désigné LL. Exc. le marquis de Cardenas de Montehermoso et le chevalier Paul Bertrand de la Grassière, pour, après examen des modifications nécessaire et étude des statuts antérieurs, rédiger et lui soumettre un projet d'Ordonnances Générales de l'Ordre.

Ce projet a été établi en accord et a été approuvé par décret de S.A.R. le Prince Grand Maître du 26 mai 1949, avec caractère obligatoire dans tous les Prieurés de l'Ordre et pour tous les membres et affiliés à dater dudit décret.

Le texte espagnol de ces Ordonnances Générales a été imprimé. Une édition du texte français est en préparation.

Dès à présent, nous signalons une modification dans la désignation des membres ecclésiastiques de l'Ordre.

D'après une coutume très ancienne, qui a été codifiée sous le magistère de François Salviati (1578-1586), le titre de chapelain est celui des membres ecclésiastiques de l'Ordre de Saint Lazare.

Toutefois, depuis environ 1920, l'usage était venu, lorsqu'un des chapelains était cardinal, archevêque ou évêque ou était titulaire d'une dignité prélatrice, de le désigner sous le titre de prélat de l'Ordre.

On a, par suite, raconté que l'Ordre de Saint Lazare créait des prélats, alors qu'il se bornait à constater l'existence de ces prélats.

Pour éviter tout malentendu et par déférence envers la hiérarchie catholique, S.A.R. le prince Grand Maître a décidé que le titre de Prélat ne serait plus usité; les cardinaux, archevêques, évêques ou prélats sont classés comme commandeurs ecclésiastiques (titre usité sous le magistère du Comte de Provence, qui peut être conféré aussi à des chapelains). Ils peuvent aussi recevoir la Grand' Croix de Dévotion.

Nous précisons que toutes les nominations et admissions dans l'Ordre Militaire et Hospitalier de Saint Lazare de Jérusalem ne peuvent émaner que du Grand Maître qui, seul, exerce le pouvoir souverain en vertu de la délégation permanente et irrévocable qu'il en a reçue du Chapitre Général.

Toutes les nominations postérieures au 17 décembre 1935 doivent donc, quel que soit le pays où elles ont eu lieu et quelles que soient leurs dates, être nécessairement signées de S.A.R. Mgr. le Prince François de Bourbon, Duc de Séville, élu à cette date Grand Maître de l'Ordre par le Chapitre Général.

Les lettres ou diplômes qui, par suite des circonstances exceptionnelles, ont pu être délivrées en son nom mais non sous sa signature, doivent donc, pour être tenues pour valables, avoir été ratifiées par un décret de S.A.R. le Prince Grand Maître.



Les Œuvres de l'Ordre en France

Nos numéros précédents ont exposé quelles sont les œuvres fondées ou aidées par l'Association Française de l'Ordre de Saint Lazare: Dispensaire Saint Lazare (dispensaire paroissial), 64 bis, rue Saint Maur à Paris; Hôpital Saint Joseph à Paris; œuvres du diocèse grec melchite catholique de Saint Jean d'Acre.

Nous avons indiqué que depuis la Libération, le budget de bienfaisance de l'Ordre en France a dépassé 2 millions de francs.

Depuis cette publication, l'Association Française de l'Ordre, grâce aux souscriptions de ses membres et grâce à une vente de charité organisée les 4 et 5 juin 1948 par le baron Surcouf, a pu assurer le départ en colonies de vacances, au cours de l'été 1948, de plusieurs enfants pauvres, qui, grâce aux chevaliers de Saint Lazare, ont pu se joindre à la colonie de vacances de la paroisse St-Louis en l'île, dirigée par M. d'Anglars et hébergée dans une propriété mise à sa disposition par notre confrère le comte de Roany.

A tous, l'Association Française adresse ses remerciements bien sincères.

Les offrandes pour les œuvres doivent de préférence être envoyées sous forme d'un chèque bancaire barré à l'ordre de l'Association Française de l'Ordre de Saint Lazare de Jérusalem, sous enveloppe adressée à M. Paul Bertrand de la Grassière, 3, square du Tarn, Paris XVII.

Admissions, nominations et promotions dans le Grand Prieuré de France de l'Ordre de Saint Lazare de Jerusalem du 1^{er} Juillet 1948 au 31 Mars 1950

Commandeurs Ecclésiastiques

- 15-III-1949. — Messire Pierre d'ANTRAS DE GARDERES, comte d'ANTRAS, docteur en droit canon, licencié en archéologie préhistorique, capitaine de réserve (déjà chevalier).
- 30-V-1949. — Monseigneur Antonin MARTIN, prélat de la Maison de Sa Sainteté, Supérieur du Grand Séminaire du diocèse de Fréjus
- 17-XII-1949. — Le Révérendissime Père Yves BOISSIERE, abbé de l'Abbaye de Mondaye de l'Ordre Prémontré, licencié en philosophie.

Chapelains

- 1-VII-1948. — Le Révérend Père Adrien CAPPE, chanoine de l'Ordre Prémontré, Curé de Longpont (Seine-et-Oise).
- 6-V-1949. — Messire Henri MEYER, curé de Saint-Germé (Gers).
- 6-V-1949. — Messire Arsène PETIT, chanoine honoraire du diocèse de Soissons, curé doyen de Sains-Richaumont (Aisne).
- 30-V-1949. — Messire Jean-Marie AUBERT, professeur au Grand Séminaire du diocèse de Fréjus.
- 30 V-1949. — Messire Noël FORNO, professeur au Grand Séminaire du diocèse de Fréjus.

Chevalier Grand' Croix de justice

- 15-V-1949. — Son Altesse Sérénissime le prince et duc Armand d'AREMBERG, prince du Saint Empire, chevalier d'honneur et de dévotion de l'Ordre Souverain de Malte, chevalier de justice de l'Ordre Constantinien de Saint Georges (précédemment décoré de la Croix de Mérite).

Chevaliers commandeurs de dévotion

- 1-VII-1948. — M. Edmond Marie Fernand ROY, conseil général de France en retraite, camérier de cape et d'épée de Sa Sainteté, chevalier de la Légion d'honneur, donat de dévotion de 1^{re} classe de l'Ordre Souverain de Malte, commandeur de l'Ordre pontifical de Saint Grégoire le Grand et de l'Ordre équestre du Saint Sépulcre de Jérusalem.
- 6-V-1949. — M. Jean Henri Léon Joseph LEROY, ingénieur diplômé de l'Ecole des Hautes Etudes Industrielles de Lille, lieutenant d'artillerie de réserve, ancien lieutenant-colonel des Forces Françaises de l'Intérieur, chevalier de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45 avec une palme et deux étoiles, médaille de la Résistance Française avec rosette, médaille de la Reconnaissance Française.

Chevaliers de justice

- 17-XII-1948. — M. Jacques Marie André de BERNARD DE SEIGNEURENS, licencié en droit, capitaine d'administration de réserve, chevalier de l'Ordre équestre du Saint Sépulcre de Jérusalem Croix du Combattant.
- 17-XII-1948. — Comte Roger COLONNA WALEWSKI, ingénieur diplômé de l'École Supérieure d'Electricité de Paris, titulaire du certificat d'Études Supérieures de Mathématiques Générales et Electrotechnique Générale (Sorbonne), lieutenant du génie de réserve, croix de guerre 1939-45.
- 17-XII-1948. — M. Jacques de LESPINAY de PANCY, marquis de MARTEVILLE.
- 1-II-1949. — Baron Christian de RENDINGER, chef de bataillon de réserve, licencié en droit, diplômé de l'École Libre des Sciences Politiques, chevalier de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45, avec deux palmes et trois étoiles, médaille de la Résistance Française, médaille des Evadés.
- 6-V-1949. — Baron Philippe GUERIN-SEGUIER, croix de guerre 1939-45 (précédemment admis comme frère d'armes officier).
- 17-XII-1949. — Comte Georges de LA MONNERAYE, président de la « Paroisse Bretonne de Paris », croix du Combattant.
- 20-I-1950. — Baron Jean de GUERRE, capitaine honoraire, licencié en droit, chevalier de la Légion d'honneur, officier du Nichan Iftikhar, chevalier du Mérite Social, croix de guerre 1914-18 et 1939-45, croix du Combattant Volontaire, croix du Combattant, croix des Services Militaires Volontaires.
- 10-III-1950. — Baron Régis du CHALARD DE TAVEAU.

Chevaliers de dévotion

- 17-XII-1948. — M. Maurice SCHINCKUS, marquis d'ABADIE.
- 1-I-1949. — M. René BARBIN DE LA VILLENEUVE, lauréat de l'Académie Française, officier d'Académie, chevalier de l'Etoile Noire, du Mérite Social, de la Santé Publique, de Léopold II de Belgique, de la Couronne de Roumanie, Croix de Latran.
- 25-V-1949. — M. Jacques Beroit Emile Paul CONSTANCIN DU CHATENET, marquis du CHATENET, chevalier de l'Ordre équestre du Saint Sépulcre de Jérusalem, officier du Nichan Iftikhar, chevalier du Mérite Agricole.
- 17-XII-1949. — M. Tancrede du BEAUFRET DES GENETTES, comte d'HUST et du Saint-Empire, croix de Latran.
- 17-XII-1949. — M. Alain GODEAU.
- 20-I-1950. — M. le capitaine Paul Edouard Marie LAUGIER, chevalier de l'ordre équestre du Saint Sépulcre de Jérusalem, officier du Ouissam Alaouite et du Nichan Iftikhar, croix de guerre 1939-45, bronze star.

Dame de dévotion

- 1-VII-1948 — Madame Jacques DALION, née Paule DENIMAL.

Chevalier grand'croix noble de mérite

20-I-1950. — Son Excellence le prince Michel ARGOUTINSKY-DOLGOROUKOFF, prince de l'Empire de Russie et prince du Royaume de Géorgie, ancien colonel des hussards de Grodno de la Garde Impériale Russe, commandeur de l'Ordre impérial de Sainte Anne de Russie avec glaive et de l'ordre impérial et royal de Saint Stanislas de Russie avec glaive, chevalier de l'ordre de Saint Wladimir de Russie avec glaive.

Chevaliers grand'croix de mérite

17-XII-1948. — M. le Général Pierre de JUSSIEU, commandeur de la Légion d'honneur, commandeur de l'Ordre de Léopold avec palme, croix de guerre 1939-45, croix de guerre belge avec palme, etc...

17-XII-1948. — M. Gustave KASS, Directeur général de la Société Nationale d'Encouragement au Bien, officier de la Légion d'honneur, lauréat de l'Académie Française (précédemment chevalier commandeur de mérite).

6-V-1949. — M. le général de division Roger Paul GROSSIN, commandeur de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45 avec cinq palmes et quatre étoiles, médaille de la Résistance Française avec rosette.

Chevaliers commandeurs de mérite

1-VII-1948. — M. le colonel Georges CHARAUDEAU, officier de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45, médaille de la Résistance Française avec rosette.

1-VII-1948. — M. Victor COLON, officier de la Légion d'honneur.

1-VII-1948. — M. Alexandre Henri FONTANIER, agrégé de l'Université, chevalier de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45

1-VIII-1948. — M. Armand Louis Raphaël LAMY, ancien préfet, officier de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45.

1-VIII-1948. — M. le lieutenant colonel René POITEVIN, chevalier de la Légion d'honneur compagnon de la Libération, croix de guerre 1939-45 avec palme, médaille de la Résistance Française avec rosette.

17-XII-1948. — M. Benoit BARRET (précédemment chevalier de mérite).

17-XII-1948. — M. le commandant Jean MICHEL, chevalier de la Légion d'honneur.

17-XII-1948. — M. Albert NEUVY, président de la Chambre de Commerce Française du Portugal, lieutenant d'aviation de réserve, chevalier de la Légion d'honneur, commandeur du Christ du Portugal, croix de guerre 1939-45, médaille de la Résistance Française, médaille d'honneur de l'Aéronautique.

17-XII-1949. — M. le chef d'escadron Pierre DESCHAMPS, chevalier de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45, médaille coloniale.

Chevaliers officiers de mérite

1-VII-1948. — M. Eugène AVINÉE, pharmacien-commandant de ré-

- serve, membre du Conseil National de l'Ordre des Pharmaciens, chevalier de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45, médaille de la Résistance Française.
- 1-VII-1948. — M. le docteur Etienne BLANCHON, docteur en médecine, assistant à l'Hôpital Saint Antoine, croix de guerre 1939-45, médaille de la Résistance Française.
- 1-VII-1948. — M. le capitaine Pierre CHOISY, chevalier de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45, médaille de la Résistance Française avec rosette.
- 1-VII-1948. — M. le lieutenant Gilbert GARDIOL, chevalier de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45 avec une palme et deux étoiles, médaille de la Résistance Française avec rosette.
- 1-VII-1948. — M. Robert GERARD, ingénieur de l'Ecole Polytechnique et de l'Ecole des Mines, chevalier de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45, médaille de la Résistance Française.
- 1-VII-1948. — M. Marcel THERON, officier du Nichan-el-Anouar, croix de guerre 1914-18 et 1939-45.
- 1-VII-1948. — M. Pierre Alexandre BOURGET, licencié es-lettres (précédemment chevalier de mérite).
- 1-VII-1948. — M. Pierre HARS, sous-préfet honoraire, ancien sous-préfet de Boulogne-sur-Mer, ancien secrétaire général de la Mairie de Boulogne-sur-Mer.
- 6-V-1949. — M. Dicran DÉDEYAN, ancien député au Conseil Provincial Arménien, ancien membre du Conseil Economique Arménien.

Chevaliers de mérite

- 1-VII-1948. — Comte Antoine CALACE DE FERLUC, ancien sous-lieutenant aux Forces Françaises de l'Intérieur, président de la Société Historique et Scientifique de France.
- 1-VII-1948. — M. Gaston DECOUX, ingénieur, chevalier de la Légion d'honneur.
- 1-VII-1948. — M. Marcel FORTIN, chevalier de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45.
- 1-VII-1948. — M. René JACQUOT, chevalier de l'ordre équestre du Saint Sépulcre de Jérusalem.
- 1-VII-1948. — M. Antoine BIANCONI, chevalier de la Légion d'honneur, croix de guerre 1939-45.
- 17-XII-1948. — M. le docteur Pierre BARON, docteur en médecine.
- 17-XII-1948. — M. le docteur Gaston HOUZEL, docteur en médecine.
- 17-XII-1948. — M. Maurice VASSEUR, capitaine.
- 6-V-1949. — M. Arsène Nersés DER CALOUSDIAN, croix de guerre 1939-40.
- 25-V-1949. — M. Ara Stéphan DÉDEYAN.
- 25-V-1949. — M. Marc DÉDEYAN, Secrétaire général du Comité Intersyndical de la Presse Française.
- 25-V-1949. — M. Christian DÉDEYAN, licencié en droit, licencié en philosophie, lauréat de l'Académie Française (prix Dumarest 1948), croix de guerre 1939-45.

25-V-1949. — M. Charles DÉDEYAN, docteur es-lettres, agrégé de l'Université, professeur à la Sorbonne, Secrétaire général de la Commission Internationale d'Histoire Littéraire, croix de guerre 1939-45.

Dame de mérite

6-V-1949. — Madame Dicran DÉDEYAN, née Elisabeth EKISLER.

Décorés de la médaille de bronze

1-VII-1948. — M. René Maurice FLAMENT, officier de l'Instruction Publique, chevalier du Mérite Social, du Nichan Iftikhar, de la Couronne de Belgique, croix de Latran.

1-VII-1948. — M. Léon MAGNE.

1-VII-1948. — Comte Henri RYARD DE PARCEY, croix de guerre 1939-45.

1-VII-1948. — Madame René COCHERIL, née Elisabeth REBOURS DE VAUMADEUC.

1-VII-1948. — Madame Madeleine SEBALT.

La Messe de l'Ordre Saint Lazare

C'est en la basilique Notre Dame des Victoires que les membres de l'Association Française de l'Ordre de Saint Lazare de Jérusalem se sont réunis, le dimanche 18 décembre 1949, à l'occasion de leur fête patronale.

Cette basilique a été fondée en exécution du vœu du roi Louis XIII qui fut de protecteur de l'Ordre de Saint Lazare et qui est l'ancêtre direct de S.A.R. de prince François de Bourbon, duc de Séville, grand maître de l'Ordre. Les chevaliers français de l'Ordre de Saint Lazare ont donc particulièrement apprécié d'être rassemblés pour prier dans ce lieu historique et expriment à M. le chanoine Jourdain, curé de la Basilique, leur respectueuse gratitude pour l'accueil qu'il leur a réservé.

La grand-messe fut chantée par Messire Blond, chapelain de l'Ordre.

Après l'Evangile, M. le chanoine Jourdain monta en chaire. Dans une allocution d'une éloquence émouvante, il parla de l'Ordre de Saint Lazare. Rappelant qu'il a survécu au milieu des écroulements des empires, il a montré quel était l'idéal de ses chevaliers, idéal de fidélité à l'Église, de charité envers les pauvres et les lépreux. Il évoqua la Terre Sainte, berceau des ordres militaires, actuellement si menacée.

Le Conseil de l'Association Française de l'Ordre était représenté par S. Exc. le chevalier Paul Bertrand de la Grassière, chancelier, par le baron Guérin-Séguier, prévôt maître des cérémonies, par le baron Borel du Bez, archiviste, par le général comte de Bellaigue de Bughas et M. le duc de Polignac, conseillers.

Le chevalier Léon Guillemaud, portant l'étendard de l'Ordre, avait pris place dans le chœur.

Parmi les membres de l'Ordre présents nous avons noté :

Messires le chanoine Ract et le père Cyrille Haddad; le colonel Jacobson; le colonel Zdrojewsky; le chevalier Philippe Rémy; le chevalier Henry Louis Dubly; le chevalier Jean Galicier; les capitaines Jacques Jousset et Marcel Moraine; le marquis Constancin du Chatenet; le comte Georges Ryard de Parcey; le comte René Rochat de la Vallée; le chevalier Houdart de la Motte; le chevalier Facon-Leleu; le chevalier Guy Coutant de Saisseval; le chevalier Jacques Dalion; le comte Roger Colonna-Walewski; le comte du Beaufré des Genettes; le comte de la Monneraye; le chevalier Pierre Chavant; le lieutenant Guérard; les chevaliers Alfred d'Hahier, Charles Péress; der Calousdian; Marc Dedeyan; Christian Dedeyan; Charles Dedeyan; ainsi que S. Exc. le prince Michel Argoutinsky-Dolgoroukoff, le baron Jean de Guerre et le capitaine Paul Laugier, qui ont depuis été admis dans l'Ordre.

La princesse de Béarn et de Chalais; Madame Paul Bertrand de la Grassière; la comtesse Otzenberger-Detaille; Madame Jacques Jousset; la comtesse Philippe Rochat de la Vallée et Mademoiselle Ravary représentaient les dames de l'Ordre.

Remarqué aussi : la marquise Constancin du Chatenet, Madame et Mesdemoiselles Korthals; Madame Houdart de la Motte; le professeur Dauvergne; Mademoiselle de la Monneraye; le comte Bernard de la Monneraye; M. de Mandiargues;

A l'issue de la messe, M. le Curé de la Basilique et les enfants de chœur accompagnèrent processionnellement jusqu'au parvis l'étendard et les chevaliers de l'Ordre.

Les réunions de l'Ordre de Saint Lazare

Le Comité de l'Association Française de l'Ordre de Saint Lazare a estimé qu'il serait bon que les chevaliers français ou de passage en France et leurs familles aient l'occasion de se rencontrer de temps à autre, afin qu'ils fassent connaissance et puissent échanger leurs idées.

A cet effet, trois réunions ont été organisées au cours du dernier trimestre de l'année 1949.

La première a eu lieu en matinée, le dimanche 6 novembre, dans les salons de l'hôtel particulier du cours Chantal, 20, rue Molitor, grâce à l'obligeance de sa directrice Mlle Coutou et sur l'initiative de Mlle Ravary.

La seconde a eu lieu en soirée, le samedi 19 novembre, en l'hôtel particulier de M. et Mme de Montzey, au Ranelagh, sur l'initiative du Comte de Beaufret des Genettes.

La troisième a eu lieu de 16 heures à minuit, le samedi 17 décembre, à l'occasion de la fête patronale de l'Ordre, en l'hôtel de M. et Mme de Montzey.

Ces réunions ont été très brillantes et ont paru avoir été appréciées par nos confrères. Un buffet payant leur a permis de se rafraîchir sans grever le budget de l'association. La jeunesse a pu danser dans une atmosphère d'élégance et de bonne tenue. Les habits noirs ornés de décorations, les uniformes, les toilettes de soirée des dames, dans le décor « vieille France » de ces réunions ont contribué au maintien des anciennes traditions de l'aristocratie française.

Nous avons reconnu, au cours de ces réunions, soit aux matinées, soit au soirées :

Messires Ducaud-Bourget, François Petit, Adrien Cappe, Blond, Haddad, Rouan, Van Doorn, chapelains de l'Ordre;

La princesse de Béarn et de Chalais; Madame Dos Ghali, épouse de notre confrère le professeur à la Faculté de Médecine d'Alexandrie; la comtesse Otzenberger-Detaille; la marquise Le Merle de Rébé; Madame de Villiers; Madame et Mesdemoiselles Korthaïs; Mesdemoiselles de Montalant; Mademoiselle Sébaux;

Le chevalier et Madame Paul Bertrand de la Grassière; le baron et la baronne Guérin-Séguier; M., Madame et Mademoiselle de Montzey; le marquis et la marquise de Lespinay de Marteville; le comte et la comtesse Roger Colonna-Walewski; le marquis et la marquise Constancin du Chatenet; le chevalier et Madame Houdart de la Motte; le capitaine, Madame et Mademoiselle Jousset; le chevalier et Madame Facon-Léleu; le chevalier et Madame Jacques Daïon; le chevalier et Madame Jean Galicier; le colonel, Madame et Mesdemoiselles Le Roux; le chevalier et Madame Guy Chastel; le capitaine et Madame Philippe Granotier-Chastel; le comte et la comtesse René Rochat de la Vallée; le comte et la comtesse Philippe Rochat de la Vallée; le comte et la comtesse du Beaufret des Genettes; le baron et la baronne Philippe Guérin-Séguier; le chevalier et Madame der Calousdian; le chevalier et Madame Christian Dedeyan; le chevalier et Madame Charles Dédeyan;

Monsieur le duc de Polignac; le général comte de Bellaigue de Bughas; le baron Borel du Bez; le prince Michel Argoutinsky-Dolgoroukoff; l'aumônier général Pierre-Hugues de Cabrol; le colonel

Jacobson; le colonel Daniel Zdrojewski; le colonel Charles Arnould; le chevalier Philippe Remy; le capitaine Marcel Moraine; le capitaine Paul Laugier; le comte de la Monneraye; le comte Bernard de la Monneraye; le lieutenant de vaisseau Alain Mengin-Lecroulx; le comte Georges Ryard de Parcey; le chevalier Guy Coutant de Saisseval; le chevalier Edouard Sauvage; le chevalier Pierre Chavant; le chevalier Dicran Dédéyan; le chevalier Marc Dédéyan; le baron Pierre Guérin-Séguier; M. de Mandiargues; M. Alain du Peloux; MM. de Montzey.

Ces réunions ont eu, en outre, l'avantage d'établir ou d'affermir un contact entre les dirigeants du Prieuré de France et leurs confrères empêchés par la santé, l'éloignement ou un deuil, d'être présents, mais qui ont tenu à manifester leur intérêt. Citons, parmi eux :

Monseigneur Guévin; Monseigneur Laversey; Monseigneur Jouanny; Messires Ract, Berthier, Arsène Petit, d'Antras, Genin, Meurot;

L'amiral Lacaze, ancien ministre de la Marine, membre de l'Académie Française; S.A.S. le prince et duc Armand d'Arenberg; M. le duc de Duras; le prince Guy de Polignac; le prince Rogatien de Faucigny-Lucinge;

Le marquis et la marquise de l'Eglise de Ferrier de Félix; le baron Meurgey de Turpigny; le baron Surcouf; le baron Raymond Dervaux; le capitaine de vaisseau et Madame E. Bertrand de la Grassière; le capitaine de frégate des Courtels de Bessy; le professeur Geouffre de la Pradelle; le chevalier et Madame Simon Reynaud des Gaud; la marquise de Bonne de Ronel; Madame Cocheril; Madame Sebalt; Madame Berthu-Faucon;

Le colonel Charaudeau; le colonel Douairet; le comte Pierre de Faydit de Terssac; le baron Christian de Rendinger; le comte de Brancourt-Beauchemin; le comte Ivan Drouet de la Thibauderie; le marquis de Calvi de Saint-Martin;

Les chevaliers Pierre du Marteray; Lecoutre-de-Bove; Stéphan Perny; E. Chamillard; Tribout de Morembert; J.-M. de Saint Pierre Mariage; Maurice Arnoux; Rousseaux van Parys; Barbin de la Ville-neuve; Gustave Kass; Albert Neuvy; Paul Bisson de Barthelemy; Leroy-Poirier, Roé d'Albert; Charles Asso; Victor Asso; Stéphan Dédéyan; Charles Vérot; Peress; Guérard, d'Hahier; Julien Saubost.



Pendant l'impression de ce numéro a eu lieu la première réunion de l'année 1950, qui s'est tenue le 17 février, de 20 heures à minuit, en l'hôtel de M. et Mme de Montzey. Bien qu'elle n'ait pu faire l'objet de convocations, elle s'est déroulée très brillamment. Nous avons remarqué :

Le chevalier et Mme Houdart de la Motte; le chevalier et Mme Christian Dédéyan; le chevalier et Mme der Calousdian; M. et Mme de la Portbarré; le Capitaine de Corvette et Mme Soulez; le Docteur et Mme Ader; M. et Mme de Montzey; le chevalier et Mme Paul Bertrand de la Grassière;

La comtesse Otzenberger-Detaille; la marquise Le Merle de Rébé; Mme Korhals; Mme Simon;

La princesse Rosine Argoutinsky-Dolgoroukoff; Mlles de Montalant, de la Monneraye, Anne Dartige du Fournet, Sebeau, Mulder;

Le prince Argoutinsky-Dolgoroukoff; le baron Guérin-Séguier; le

baron Borel du Bez; le colonel Jacobson; le comte Georges Ryard de Parcey; le baron Gérard de Wareghien; le comte de la Monneraye; le comte du Beaufret des Genettes; le capitaine Marcel Moraine; le chevalier Jacques Dalion; le chevalier Mulder; le baron Régis du Chalard de Taveau; le lieutenant de vaisseau Gilbert Hautefeuille; MM. Duporcq, Roland Hautefeuille, de Préval, Rivollet, Noël Renié, de Charette, de Montzey, etc.

Avaient tenu à s'excuser, parmi les membres de l'Ordre :

La marquise de Bonne de Ronel; Mme de Bellet; Mme Jacques Dalion; Mlle Ravary;

Messire François Ducaud-Bourget;

S.A.S. le prince duc d'Arenberg; le baron de Wareghien de Flory; le marquis de Lespinay de Marteville; le marquis du Chatenet; le marquis d'Abadie-Schinckus; le comte Roger Colonna-Walewski; M. l'aumônier Hugues de Cabrol; le capitaine et Mme Jacques Jousset; le baron Jean de Guerre; le baron Philippe Guérin-Séguier; le comte René Rochat de la Vallée; le comte et la comtesse Philippe Rochat de la Vallée; le lieutenant de vaisseau Alain Mengin-Lecreux; le capitaine Paul Laugier; le comte Antoine Calace de Ferluc; les chevaliers Philippe Rémy, Albert Neuvy, Jean Galicier, Facon-Leleu, Marc Dédéyan, Charles Dédéyan, J.-F. Korthals.

Nouvelles Familiales

Cinquantenaire Sacerdotal de Messire Mauny

Le 19 juin 1949 a été fêté le cinquantenaire sacerdotal de Messire Henri Louis Eugène Marie Mauny, recteur de la « paroisse bretonne » de Paris, chanoine honoraire, de Mossoul, chapelain d'honneur de Notre Dame de Paris, chapelain de l'Ordre de St Lazare de Jérusalem.

Cette cérémonie était placée sous la présidence d'honneur de S.E. le Cardinal Suhard, archevêque de Paris (qui mourut peu de temps avant cette date) et sous la présidence effective de S. Exc. R^me Mgr. Touzé, évêque auxiliaire de Paris. Un Comité d'honneur avait été constitué, dans lequel, à la suite des noms de Madame la Duchesse douairière de Rohan et de Monsieur le Duc de Rohan, se trouvaient ceux du chevalier Paul Bertrand de la Grassière, Grand capitulaire de l'Ordre de Saint Lazare, de M. Gustave Kass, directeur général de la Société Nationale d'Encouragement au Bien, chevalier grand-croix de mérite de l'Ordre, et du comte de la Monneraye, qui, depuis a été admis comme chevalier de justice.

Le chevalier Paul Bertrand de la Grassière représenta l'Ordre à la messe solennelle qui fut célébrée en l'église Saint Joseph, sous la présidence de S. Exc. Mgr. Touzé, par Messire Mauny, qu'assistaient, comme diacre et sous-diacre, Messire Rouan, chapelain de l'Ordre de Saint Lazare et M. l'abbé Gauthier, aumônier général de la Mission Bretonne de l'Île de France. Il prit place ensuite aux côtés de S. Exc. Mgr. Touzé au déjeuner qui eut lieu au foyer du Sacré-Cœur. Enfin il assista aux Vêpres et au Salut Solennel en l'église Saint Jean - Saint François.

Il a été heureux de porter à Messire Mauny, le témoignage de la respectueuse sympathie qu'ont pour lui ses confrères de l'Ordre de Saint Lazare, qui connaissent notamment son action comme « prédicateur des Chantiers du Cardinal », et il tient à remercier et à féliciter tous ceux qui ont organisé cette belle manifestation.

Mariages :

Mademoiselle Janine Guillou, titulaire de la médaille de l'Ordre de Saint Lazare, décorée de la croix de guerre et de la médaille de la Résistance Française, ancienne volontaire secouriste de l'Ordre, petite-fille du général Hanotte, a épousé M. René Dejeammes.

Mademoiselle Alice de Digoine du Palais, fille du marquis de Digoine du Palais, chevalier de justice de Saint Lazare, croix de guerre, et de Madame, née d'Anselme, a épousé le 15 novembre 1947, le comte Maurice de Weille; Mademoiselle Sabine de Digoine du Palais, sœur de la précédente, a épousé le 8 juin 1949, le vicomte Régis de Lavaissière de Verduzan.

Monsieur Jacques Granotier-Chastel, fils du chevalier Guy Chastel, vice-président de la Société des Gens de Lettres, Chevalier de dévotion de l'Ordre de Saint Lazare, officier de la Légion d'honneur, médaille militaire, croix de guerre, et de Madame, née Rébourn, avec Mademoiselle Colette Cazes, fille de M. Pierre Caze, Inspecteur Général des Ponts et Chaussées, Directeur des Bases Aériennes, officier

de la Légion d'honneur, croix de guerre, et de Madame. La bénédiction nuptiale leur a été donnée par Mgr Calvet, protonotaire apostolique, recteur émérite de l'Institut Catholique de Paris. (Eglise Notre Dame d'Auteuil, Paris, 12 novembre 1949).

Mademoiselle Geneviève Bertrand de la Grassière, fille du Capitaine Guy Bertrand de la Grassière, chevalier de justice de Saint Lazare, croix de guerre 1914-18 et 1939-45, mort pour la France, et de Madame, née Poudra, médaille de l'Ordre, et petite-fille du Capitaine de vaisseau E. Bertrand de la Grassière, chevalier grand'croix de justice de l'Ordre, commandeur de la Légion d'honneur, croix de guerre, et de Madame, née Chateauminors, dame de l'Ordre; avec M. Albert Duclos, pharmacien-chimiste de 1^{re} classe du Corps de Santé de la Marine. La bénédiction nuptiale leur a été donnée par le R.P. Foulon, aumônier de la Marine (Cathédrale de Saïgon, 4 juin 49)

Aux nouveaux époux, nous adressons nos félicitations et nos vœux les plus sincères.

Naissances :

Nous avons appris les naissances de :

Bruno de Welle, petit-fils du marquis de Digoine du Palais, chevalier de justice de Saint Lazare (25 août 1948).

Isabelle Jeanne Paule Houdart de la Motte, fille du chevalier Emmanuel Houdart de la Motte, camérier de cape et d'épée de Sa Sainteté, chevalier de justice de Saint Lazare, et de Madame, née Marguerite-Marie Constans de Pémontier (Charenton le Pont, 13 décembre 1948).

Elisabeth Marie Germaine Jeanne Rochat de la Vallée, fille du comte Philippe Rochat de la Vallée, chevalier de justice de Saint Lazare, et de Madame née Marie-Thérèse Robin, dame de justice de l'Ordre, et petite-fille du comte René Rochat de la Vallée, chevalier de justice (Paris, 30 janvier 1949).

Michel Paul Marie Asso, fils du docteur Victor Asso, officier de mérite de Saint Lazare, et de Madame née Marguerite Hawke (La Trinité Victor, (Alpes-Mar.), 17 décembre 1949, fête de St-Lazare).

Stanislas de Hauss de Boncza, fils du commandant Jacques de Hauss de Boncza, chevalier commandeur de mérite de Saint Lazare et de Madame.

Soizic Le Roux, des Le Roux de Kervenou, fille du Colonel Le Roux, commandant en second l'Ecole Polytechnique, et de Madame Le Roux, née Guérin-Séguier, et petite-fille du baron Guérin-Séguier, chevalier de justice de l'Ordre de Saint Lazare, et de la baronne née Dufour d'Astaffort (Paris, 6 avril 1949).

Olivier Borel du Bez, fils du baron Louis Jean Borel du Bez et de la baronne, née Chevalier, et petit-neveu du baron Borel du Bez, chevalier de justice de l'Ordre de Saint Lazare (Marsanne, Drôme, février 1949).

Patrick Christian Moraine, fils du Capitaine Marcel Moraine, chevalier commandeur de mérite de Saint Lazare, et de Madame Marcel Moraine (8 juillet 1949).

Henri Melchior, prince de Polignac, fils du prince Guy de Polignac, chevalier grand'croix de justice de l'Ordre de Saint Lazare,

chevalier d'honneur et de dévotion de l'Ordre de Malte, et de la princesse, née Gladys Dupuy (Paris, février 1950).

Nous présentons aux parents nos compliments, avec nos souhaits pour les jeunes enfants qui, plus tard, perpétueront les traditions de la chevalerie.

Deuils :

L'Ordre a été douloureusement éprouvé par la mort survenu à Paris, le 10 septembre 1949, de Messire Léon Mercklen, commandeur ecclésiastique de l'Ordre de Saint Lazare de Jérusalem, chevalier de la Légion d'honneur. Prêtre de l'Ordre des Augustins de l'Assomption, rédacteur en chef de la « Croix », il était l'une des grandes figures de la presse catholique française. Il appartenait à l'Ordre de Saint Lazare de Jérusalem depuis 1935 et nous avait donné de nombreuses marques de sympathie, assistant à nos réunions et faisant rendre compte de nos manifestations.

Nous prions la Direction de la Bonne Presse d'agréer nos sincères condoléances.

Au début de 1949, est décédée Mademoiselle Denise Casadavant, qui le 10 mars 1943, avait été décorée de la croix de mérite de l'Ordre de Saint Lazare. A ses obsèques qui ont été célébrées en l'église de Saint Ferdinand des Ternes à Paris, le Grand Capitulaire a représenté l'Association Française et a présenté ses condoléances à Mademoiselle Fédora Casadavant, sa sœur, honorée de la même distinction.

Nous avons appris les décès de :

Yves Asso, 18 mois, fils du Docteur Victor Asso, officier de mérite de Saint Lazare, et de Madame née Hawke (La Trinité Victor, 21 juillet 1949).

Alain de Bernard de Seigneurens, petit séminariste, 13 ans, fils du chevalier André de Bernard de Seigneurens, chevalier de justice de Saint Lazare, et de Madame (Montauban, 1^{er} décembre 1949).

Max Weygand, tué accidentellement, petit-fils de S. Exc. le général Weygand, membre de l'Académie Française, chevalier grand-croix de dévotion de Saint Lazare, grand-croix de la Légion d'honneur. (ses obsèques ont eu lieu le 16 janvier 1950, en l'église Notre Dame de Grâce de Passy, à Paris).

Mademoiselle Elisabeth de Villeneuve Esclapon, 55 ans, fille de la marquise Lebel de Chateaufieux, née Odette de Girard de Chateaufieux, décorée de la médaille de l'Ordre, et cousine du baron Surcouf, secrétaire du Comité de l'Association Française de l'Ordre. (Paris, 1^{er} novembre 1949, les obsèques ont eu lieu le 4 en l'église Saint Gabriel).

M. G. Hagopian, beau-père et père du chevalier Nerses-Arsène der Calousdian, chevalier de mérite de l'Ordre de Saint Lazare et de Madame der Calousdian (Paris, septembre 1949). Les obsèques ont eu lieu le 26, en l'église Saint Grégoire l'Illuminateur, à Paris. Le défunt était le fondateur du Scoutisme arménien en France et d'importantes délégations de scouts sont venues lui rendre hommage.

Nous prions les familles des défunts d'agréer nos condoléances et l'assurance de notre union de prières.

Distinctions :

Le baron Surcouf, secrétaire du Comité de l'Association Française de l'Ordre de Saint Lazare, a été fait chevalier de la Légion d'hon-

neur et commandeur de l'Ordre du Million d'Eléphants et du Parasol Blanc (Laos); le baron Guérin-Séguier, prévôt maître des cérémonies, a été fait chevalier de l'Ordre de l'Etoile Noire et décoré de la croix de Latran; le baron Raymond Dervaux, trésorier, a été investi de la charge de camérier de cape et d'épée de Sa Sainteté; le baron Borel du Bez, archiviste-bibliothécaire, a été fait chevalier de l'Ordre de l'Etoile Noire.

Le R. Père Mercklen — dont nous saluons par ailleurs la mémoire — avait été fait, quelques mois avant sa mort, chevalier de la Légion d'honneur.

Messire Lesain a été nommé archiprêtre de la cathédrale de Saint Jean d'Acre et a reçu de l'Académie Française un prix de vertu qui vient compléter la médaille d'honneur de vermeil que la Société Nationale d'Encouragement au Bien lui avait décernée en 1948.

Le R. Père François Petit a été nommé supérieur du prieuré d'études de Saint Yves de Chartres à Etioles et curé de la paroisse.

Messire Arsène Petit, curé doyen de Sains-Richaumont, a été nommé chanoine honoraire de Soissons.

Messire le chanoine Alfred Berthier, qui a été nommé président d'honneur de l'Association des Ecrivains et Artistes d'Alsace et de Lorraine sous le haut patronage des généraux de Latre de Tassigny, Leclerc, de Langlade et du Vigier, a reçu la distinction d'officier d'Académie.

Le chevalier Emile Chamillard a été fait chevalier de la Légion d'honneur et chevalier du Mérite Social et a été admis comme chevalier dans l'Ordre Souverain de Malte.

Le chevalier Pierre de Harting a été fait chevalier de la Légion d'honneur et chevalier de l'Ordre de Malte.

Le colonel Charles Arnould a été admis comme chevalier dans l'Ordre de Malte.

Le chevalier Charles Asso a été fait chevalier de la Légion d'honneur au titre du Ministère des Anciens Combattants et a été promu officier du Mérite social et commandeur du Nichan Iftikhar.

Les chevaliers Alexandre Henri Fontanier, Wilfrid-Lucas et Charles Asso ont été faits chevaliers de la Légion d'honneur; Mme Berthou-Faucon a été nommée chevalier de la Légion d'honneur et décorée de la croix de guerre.

Le chevalier Jean Galicier a été fait chevalier de la Légion d'honneur et promu officier de l'Instruction Publique.

Le comte Georges Ryard de Parcey a été admis, sur preuves de noblesse, donat de dévotion de 1^{re} classe de l'Ordre de Malte et a été nommé officier de l'Ordre du Dragon de l'Annam.

Le comte Ivan Drouet de la Thibauderie a été admis, sur preuves de noblesse, donat de dévotion de 1^{re} classe de l'Ordre de Malte.

Le chevalier Paul Bisson de Barthélemy a été décoré de la médaille militaire avec croix de guerre et de la médaille de la Reconnaissance française; le marquis de Calvi de Saint-Martin a été décoré de la croix de guerre avec citation à l'ordre de la brigade.

Le capitaine Marcel Moraine a été fait chevalier de l'Ordre de Léopold de Belgique avec palme et décoré de la croix de guerre belge avec palme.

Le comte Pierre de Faydit de Terssac a été décoré de la croix de Latran en or; le comte de Brancourt-Beauchemin, le comte du Beau-fret des Genettes et le chevalier Simon Reynaud des Gauds ont aussi été décorés de la croix de Latran.

Le capitaine de vaisseau E. Bertrand de la Grassière a été décoré de la Croix de Terre Sainte en argent; il avait été pèlerin de Jérusalem, étant jeune enseigne de vaisseau, il y a plus de 55 ans.

Le chevalier Gaston Rousseau van Parys a été promu officier de l'Instruction Publique et grand officier du Nichan-Iftikhar et nommé chevalier du Mérite social.

Le chevalier Maurice Arnoux a été promu médecin-commandant de réserve, officier du Mérite social et a reçu la médaille de vermeil de la Croix Rouge Française.

Les chevaliers Gustave Kass et Henry-Louis Dubly ont été promus officiers du Mérite Social.

M. Faumônier général Hugues de Cabrol a été nommé officier de l'Ordre du Ouissam Alaouite et de l'Ordre du Sahametrei du Cambodge et chevalier de l'Ordre de l'Etoile Noire.

Le baron Christian de Rendinger a été nommé officier d'Académie.

Le chevalier Houdart de la Motte a été décoré de la médaille d'argent de l'Education Physique et des Sports.

Notre confrère J.-M. de Saint Pierre Mariage a été admis en loge au concours définitif pour le Grand Prix de Rome d'Architecture.

A tous, nous exprimons notre joie et adressons nos félicitations bien confraternelles.

Bibliographie

Nous sommes heureux de signaler à nos lecteurs quelques livres qui peuvent les intéresser :

« **Les Fleurs du Bien** », par Gustave Kass. C'est une véritable histoire de la Société Nationale d'Encouragement au Bien que publie notre éminent confrère. On connaît l'ancienneté, l'importance et l'utilité de cette association; on sera heureux de connaître ses annales. Prix : 300 frs. S'adresser à M. Gustave Kass, 8 bis, rue Jadin, Paris XVII^e.

Nous devons signaler « Anno Sancto 1950 », une magnifique publication des Reflets du Monde. Cet album, orné de plusieurs planches en couleurs et de nombreuses illustrations, qui fait honneur à l'édition française, sera, pour les Pèlerins de l'Année Sainte, un souvenir précieux... Pour ceux qui auront été privés de ce pèlerinage, ces belles images, ces textes intéressants seront une consolation, car ils leur permettront d'être à Rome par la pensée.

Tous ceux qui s'intéressent à l'aristocratie, aux chefs, aux notables et aux élites, doivent lire « Le Rôle Social des Cadres » par Brun La Valette (Edition de la Franciade, 3, rue Auguste-Comte à Lyon). Ils y trouveront des réflexions sur le rôle de la noblesse, de la chevalerie, de l'aristocratie dans une société moderne chrétienne. Ce livre instruit et fait réfléchir.

Parmi nos chevaliers, il en est — et peut-être nombreux — qui ont le goût de la poésie. Nous attirons leur attention sur « Matines », la grande revue catholique et internationale de poésie, qui propage, non seulement en France, non seulement dans les pays de langue française, mais dans de nombreuses autres régions, les œuvres des poètes d'inspiration catholique. Ils se mettront en relation avec Messire François Ducaud-Bourget, 2, place du Louvre, Paris.

Notre confrère le chevalier Paul Bisson de Barthélémy va publier une « Histoire de Chatou et des Environs », un volume de 300 pages avec 40 illustrations et 4 cartes, ouvrage qui intéressera tous ceux qui aiment le passé de notre pays. Ils peuvent s'adresser à l'auteur, 15, boulevard de la République, Chatou (Seine-et-Oise).

Nous rappelons enfin :

« **L'Homme de Saint Jean d'Acres** », par Paul Bertrand de la Grassière. Comme l'indique le sous-titre « La Vie Aventureuse de Louis de Philippeaux », ce petit livre raconte l'existence de ce condisciple et émule de Bonaparte à l'École Royale Militaire de Paris, qui fut son adversaire heureux à Saint Jean d'Acres, après avoir été l'animateur de l'insurrection royaliste du Sancerrois et l'organisateur de l'évasion du Commodore Sidney Smith. Louis de Picard de Philippeaux était chevalier de Notre Dame du Mont Carmel et affilié, en cette qualité, à l'ordre de Saint Lazare. Prix : 100 frs (port en sus). S'adresser aux Editions du Chevron d'Or, 20, boulevard Wilson, Bordeaux (Gironde).

Notre Publication

Notre confrère le comte Ivan Drouet de la Thibauderie avait tenu, lors de la fondation de « La Croix de Sinople » à en prendre à sa charge les frais d'impression, sans exiger un abonnement ou une cotisation des membres et affiliés de l'Ordre de Saint Lazare de Jérusalem.

Il a cessé de s'occuper d'édition; aussi nous comprenons qu'il ne lui est plus possible d'assumer cette charge.

Nous avons donc décidé de reprendre la publication de « La Croix de Sinople » en faisant appel à la générosité de nos confrères, et les réponses ont été telles que nous pouvons publier ce numéro sans qu'il grève sensiblement le budget de l'Association Française de l'Ordre.

Nous ne pouvons garantir aucune périodicité; nous demandons à tous les chevaliers de penser dans quelques mois (ou dès maintenant) au prochain numéro; qu'ils nous adressent donc leur souscription (chèque bancaire au nom de M. P. Bertrand de la Grassière, 3, square du Tarn, Paris XVII; virement ou versement au compte de chèques postaux : Paris 232-80, M. Bertrand de la Grassière).

Nous terminons en remerciant le comte Drouet de la Thibauderie, ceux de nos confrères qui ont bien voulu assurer par leurs versements — dont quelques-uns très généreux — cette publication et d'avance tous ceux qui nous aideront pour le numéro suivant.

Formulaire de l'Ordre

Plusieurs de nos confrères, desireux de nous présenter des candidats, nous demandent des modèles de requêtes d'admission ou de lettres de candidature.

Nous leur donnons ci-dessous le texte des requête et demande qui doivent être présentées, telles qu'elles figurent dans les Ordonnances Générales de l'Ordre.

REQUETE

à copier (manuscrit ou calligraphie) sur papier blanc
grand format

Monseigneur,

Pleinement informé et instruit des Règles et Ordonnances de l'Ordre Militaire et Hospitalier de Saint Lazare de Jérusalem et résolu de les observer, j'ai l'honneur de solliciter mon admission dans la classe de :

Je m'engage à servir la Foi catholique ainsi qu'à collaborer, dans la mesure de mes moyens, aux œuvres entreprises ou encouragées par l'Ordre et à employer tous mes soins à sa conservation, à son accroissement et à sa splendeur.

Je m'engage aussi à obéir régulièrement aux dispositions qui émaneront de la Suprême Autorité de l'Ordre.

Je vous prie de daigner agréer l'expression de mes sentiments avec lesquels, je suis,

Monseigneur,

le très respectueux et féal

(signature)

Fait à :

Date :

à S.A.R. Monseigneur le Prince François de BOURBON
Duc de SEVILLE

Grand Maître de l'Ordre Militaire et Hospitalier
de Saint-Lazare de Jérusalem
MADRID.

DEMANDE.

à copier (manuscrit ou dactylographie) sur papier blanc
grand format en deux exemplaires

Excellence,

J'ai l'honneur de vous remettre ci-joint une requête à adresser à S.A.R. le Prince Grand Maître de l'Ordre Militaire et Hospitalier de Saint-Lazare de Jérusalem, en vous priant de bien vouloir la lui transmettre:

Je vous renouvelle mon désir d'être admis dans la classe de
....., selon les dispositions établies par les Ordonnances pour les admissions des Membres et Affiliés.

Par la lecture des Ordonnances, Règles et Statuts, je connais les buts élevés de l'Ordre et les obligations de ceux qui en font partie ou qui y sont affiliés. Je m'engage à les respecter et à les observer, le promettant sur l'honneur, ainsi qu'à accepter la décision favorable ou défavorable que le Grand Magistère pourra réserver à la présente demande d'admission, m'abstenant de faire de nouvelles démarches au cas où la réponse serait ajournée.

Je m'engage, en cas d'admission, à verser à titre d'offrande pour les œuvres de l'Ordre, la somme établie comme droit de fondation et frais exigés par le Règlement, ainsi qu'à verser les cotisations du Prieuré auquel je serai attaché.

Veuillez croire, Excellence, à ma haute considération.

(signature)

Fait à :

Date :

à S. Exc. Le Chevalier Paul BERTRAND de la GRASSIERE
Grand Capitulaire de l'Ordre.
Délégué pour le Grand Prieuré de France